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Событие

ВолгГТУ: новый отсчет времени

Первый учебный год первого опорного вуза

В канун нового учебного года состоялось совместное расширенное торжественное

заседание ученых советов ВолгГТУ и ВолгГАСУ, проходившее в здании

Волгоградского музыкального театра. В заседании принял участие губернатор

региона А.И. Бочаров.

Этот момент был долгожданным не только для отдельно взятых двух вузов – ВолгГТУ и

ВолгГАСУ, объединенных в опорный университет, но и в масштабах всего региона. Ведь с

ним связано решение глобальных и очень важных задач. Стратегической целью опорного

вуза определено создание крупнейшего в макрорегионе образовательного и

инжинирингового центра в области: химических технологий, материаловедении,

машиностроении, градостроительстве, транспорте, природопользовании и защите

окружающей среды. Это позволит студентам получать высококачественное,

практико-ориентированное образование и будет способствовать подготовке

квалифицированных кадров с формированием профессиональных компетенций, отвечающих

требованиям работодателей, и нацеленных на интересы экономики региона.

И вот наконец-то ответственный момент наступил – с 1 сентября ВолгГТУ начнет новый

отсчет времени – как региональный опорный технический университет. Этому событию было

посвящено совместное расширенное торжественное заседание ученых советов технического

и архитектурно-строительного университетов с участием высокопоставленных гостей,

проведенное в Волгоградском музыкальном театре, что придало ему особую торжественность

и значимость.

Среди приглашенных были губернатор Волгоградской области А.И. Бочаров,

вице-губернатор–руководитель аппарата губернатора Е.А. Харичкин, заместитель

губернатора З.О. Мержоева, заместитель губернатора–председатель комитета

промышленности и торговли Р.С. Беков, председатель облкомитета образования и науки А.М.

Коротков, а также глава администрации Волгограда В.В. Лихачев. Почетных гостей

встречали ректор ВолгГТУ В.И. Лысак и президент университета И.А. Новаков.

Пока участники заседания и приглашенные рассаживались по местам, в зале звучали гимн и

песни о политехе. Вскоре погас свет, и на большом экране в документальном повествовании

ожила история создания и развития политеха и горхоза.

После просмотра фильма началась официальная часть заседания. С докладом о значимых

этапах деятельности ВолгГТУ и ВолгГАСУ в минувшем учебном году и задачах опорного

университета на 20162017 учебный год выступил руководитель техуниверситета,

чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак. Для иллюстрации он перечислил наиболее

значительные события вузов. Это крупные мероприятия как регионального, так и
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федерального значения: например, проведение на базе ВолгГТУ V Международной

конференции – школы по химической технологии ХТ’16, а на базе ВолгГАСУ – заседания

Правления Международной ассоциации строительных высших учебных заведений (АСВ) и

Совета Учебно-методического объединения вузов РФ по образованию в области

строительства (УМО). 

Коснулся докладчик и достижений в разных направлениях деятельности образовательных

учреждений. Это и создание учеными-политехниками уникальных композиционных

материалов – эластомеров, эксплуатируемых при низких температурах, рецептура

изготовления которых была удачно продана американской компании Cameron, и получение

президентских грантов и стипендий молодыми учеными и студентами (кстати, по количеству

обладателей ими ВолгГТУ стабильно находится на втором месте в ЮФО); это изготовление

макета собора Александра Невского, который был представлен губернатором региона А.И.

Бочаровым Патриарху Московскому и всея Руси Кириллу (ВолгГАСУ), и грант на создание

благоустроенной площадки для особых детей за проект, выполненный студенткой

архитектурно-строительного университета, и многое-многое другое. Не обошел вниманием

докладчик и приемную кампанию этого года, охарактеризовав ее более успешной, чем

прошлогоднюю – контрольные цифры приема были выполнены еще в первой волне,

наблюдается рост студентов-иностранцев. А главное, подчеркнул В.И. Лысак, – это, конечно,

подготовка инженерных кадров, которая должна проводиться через научный поиск.

Ректор ВолгГАСУ С.Ю. Калашников в своем выступлении назвал сегодняшнее событие –

начало деятельности опорного университета – очень важным и даже эпохальным.

Объединение двух вузов, отметил он, поможет нам достичь успехов.

«Это очень волнительный процесс», – с такого определения начал свою речь заместитель

председателя Совета ректоров вузов Волгоградской области Н.К. Сергеев. И добавил, что он

уполномочен высказать от совета ректоров и своих коллег слова поддержки и уверенности в

том, что у коллектива опорного вуза все получится.

Пожелали успехов на непростом и очень ответственном пути коллективу опорного

университета и представители промышленного корпуса, в частности, генеральный директор

и генеральный конструктор АО «Федеральный научно-производственный центр

«Титан-Баррикады» В.А. Шурыгин и генеральный директор ОАО «Волгограднефтемаш» А.В.

Лазарев.

А председатель правления Волгоградской организации Союза архитекторов России,

исполнительный директор НП Саморегулируемой организации «Проектный комплекс

«Нижняя Волга» Э.Ю. Петров предложил наладить теснее взаимодействие между

техническими и архитектурными подразделениями. И добавил, что у опорного вуза

огромный потенциал, в том числе и в проектных разработках.

Завершил выступления губернатор региона А.И. Бочаров словами: «Это наше совместное

большое дело», – сравнив его с историческим событием 86-летней давности, когда был

создан Сталинградский тракторостроительный институт. Глава региона поблагодарил членов

ученых советов вузов, которые приняли историческое решение – объединиться.

А.И. Бочаров также отметил, что волгоградские вузы готовят высококвалифицированных

специалистов. И в целом высшая школа региона – на достойном уровне. А первый опорный

вуз в регионе уже показал положительный пример. В завершение Андрей Иванович

поздравил членов ученых советов техуниверситета и горхоза, а в их лице коллективы вузов, с

новым учебным годом!

И под занавес торжественного заседания выступили артисты Волгоградского музыкального

театра.
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Заседание освещали Светлана Васильева, Илья Скворцов (фото).
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1 сентября –  День знаний

Дорогие друзья!

От имени Министерства образования и науки Российской Федерации примите искренние

поздравления с Днем знаний!

Сегодня с веселого звонка первой школьной линейки начинается новый учебный год,

наполненный сложными, но интересными уроками, а также многими радостями: встречами и

общением с друзьями, спортивными победами, красотой воплощения творческих проектов!

Школьная жизнь – это неповторимая атмосфера, в условиях которой дети – будущее нашей

страны, получают необходимые знания, развиваются личностно, приобретают социальные

навыки.

За радостью праздника скрыты родительские тревоги: как и чему будут учить их детей, кто

поведет их по непростой дороге знаний.

Уверена, наш общий вклад в процесс обучения и самое главное – в дело воспитания молодого

поколения сегодня в будущем даст надежную гражданскую смену – уверенных и

самостоятельных в выборе собственного жизненного пути профессионалов, ощущающих

свою неразрывную связь с историей и судьбой России.

Хочу особенно подчеркнуть, что в настоящее время именно системные государственные

решения должны обеспечить образовательную отрасль современной инфраструктурой и

высокопрофессиональными кадрами, чтобы образование и наука нашей страны по-прежнему

занимали серьезные позиции в высококонкурентном мире развитых государств, а

национальная экономика получала хорошо подготовленных молодых специалистов.

В этот радостный день желаю всем учащимся терпения и веры в свои силы! Помните, ваш

маленький успех в школе – большая радость для родителей и педагогов.

Здоровья, счастья и новых свершений!

В добрый путь!

Министр О.Ю. Васильева
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Деловой визит

Достижения ВолгГТУ впечатлили гостей

ВолгГТУ посетили заместитель министра образования и науки РФ Вениамин

Шаевич Каганов, заместитель губернатора Волгоградской области Зина Османовна

Мержоева, а также руководители региональных комитетов – образования и науки и

молодежной политики – Александр Михайлович Коротков и Елена Владимировна

Слесаренко.

Началась встреча в кабинете у ректора. Владимир Ильич Лысак рассказал гостям об истории

и развитии технического университета, который был основан в 1930 году. Все это время вуз

рос и развивался – и вот, как результат, высокие позиции в различных рейтингах, победы в

конкурсах и программах (стратегического развития, ПРДСО, «1000 лабораторий» и др.),

шесть лет подряд ВолгГТУ становится лучшей организацией года в сфере науки. И список

достижений можно продолжать. Но одно из главных достижений 2016 года это то, что

технический университет, объединившись с архитектурно-строительным, выиграл право

стать опорным вузом. Говорил, конечно же, ректор о публикационной активности

сотрудников и студентов, уникальном оборудовании, новейших разработках, но ведь лучше

один раз увидеть, поэтому гостей пригласили в музей истории и науки ВолгГТУ.

Многие разработки вызвали у гостей неподдельный интерес. Среди них физпол – покрытие,

использующееся на многих стадионах, и которое позволяет нашим спортсменам добиваться

высоких результатов, непотопляемая шлюпка, которая даже наполненная водой при полной

загрузке не идет ко дну (это и многое другое, кстати, производится нашим технопарком

ВНТК), изделия для космической, энергетической и других отраслей, созданные с помощью

технологии сварки взрывом, разработки в области ОПК.

О том, чем живут политехники, и как реализуется Программа развития деятельности

студенческих объединений заместителю министра рассказали проректор по учебной работе

Раиса Маратовна Петрунева и председатель совета обучающихся ВолгГТУ Александр

Бирюков. За несколько лет, что политех реализует ПРДСО, сделано немало. Множество

мероприятий различных направленностей – культурно-массовые, патриотические, научные и

т.д. – давно вышли за пределы вуза и носят региональный и всероссийский статус. Вениамин

Шаевич подчеркнул, что именно на охват большей аудитории, на получение большего

отклика должна быть направлена деятельность студенческих объединений, а организуемые

мероприятия, даже традиционные, должны приобретать новые оттенки, новые «повороты»,

чтобы постоянно вызывать общественный интерес.

Наталья Михайлова.
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Форум

Развитие российской  высшей школы

26 августа в Санкт-Петербурге на базе ИТМО впервые состоялся форум «Развитие высшего

образования» с участием председателя Правительства Д.А. Медведева и министра О.Ю.

Васильевой. В мероприятии приняли участие ректоры и представители

профессорско-преподавательского состава более 60 ведущих вузов из 71 региона России,

представители министерств, ведомств и научной общественности.

Волгоградскую область на форуме представляли ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак,

доцент кафедры ТМ С.Б. Гаманюк, доцент кафедры АУ А.В. Леонард, и.о. зав. кафедрой

САПРиПК М.В. Щербаков, начальник отдела учета и планирования

научно-исследовательской работы Ю.Н. Дубцов.

Участникам Форума было предложено принять участие на четырех дискуссионных

площадках, основными темами которых стали роль университетов в развитии регионов,

внедрение современных технологий и новых форм обучения в высшее образование, развитие

практико-ориентированного обучения, трудоустройство выпускников, развитие исследований

и инноваций, система аттестации научно-педагогических кадров.

После окончания работы площадок состоялась полуторачасовая встреча председателя

Правительства РФ Д.А. Медведева с модераторами секций, которые представили результаты

работы.

Следует отметить, что в данной встрече приняли участие новый Министр образования и

науки О.Ю. Васильева, полномочный представитель Президента РФ в Северо-Западном

федеральном округе Н.Н. Цуканов, губернатор Санкт-Петербурга Г.С. Полтавченко,

вице-президент Российской академии наук, нобелевский лауреат Ж.И. Алферов, ректоры

МГУ, СПбГУ и других российских вузов. Всего присутствовали 30 человек, в числе которых

был сотрудник ВолгГТУ, доцент кафедры «Технология материалов» С.Б. Гаманюк.

Говорил премьер-министр Д.А. Медведев о престиже российского образования: «Все мы

хотим, чтобы наше образование было лучшим в мире или, во всяком случае, одним из

лучших в мире, чтобы фразу «я получил высшее образование в России» произносили с

гордостью. Поэтому мне было бы интересно услышать и ваше мнение о том, где мы сейчас

находимся, какой у нас в настоящий момент имеется опыт по реформированию высшего

образования, все его позитивные и негативные стороны, для того чтобы нам учитывать это в

дальнейшей работе».

Важным вопросом, поднятым в ходе дискуссии с председателем Правительства РФ, стала

оплата труда научно-педагогических кадров: по словам участников форума, он тесно связан с

решением задачи повышения качества образования и внедрения инновационных технологий.
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В ходе обсуждения развития исследований и инноваций Дмитрий Анатольевич Медведев

отметил, что развитие науки невозможно без государственной поддержки. Поэтому наряду с

разработкой новых механизмов правительство постарается сохранить все существующие в

этой области программы: «У меня никаких сомнений нет: государственные задания должны

сохраняться».

Наш корр.

 7 / 9



2 сентября 2016 г. — № 1525(23)

http://gazeta.vstu.ru

Накануне учебного года

Рабочая встреча с губернатором

29 августа Андрей Бочаров провел встречу с ректором опорного университета Владимиром

Лысаком.

В ходе рабочей встречи губернатора Волгоградской области Андрея Бочарова и ректора

опорного Волгоградского государственного технического университета Владимира Лысака

обсуждались вопросы готовности вуза к новому учебному году.

Губернатор отметил, что в Волгоградской области завершается подготовка школ и вузов к 1

сентября. В этом году в новом статусе начнут работать ВолгГТУ и ВолгГАСУ — теперь вузы

являются единым опорным техническим университетом региона. Владимир Лысак сообщил

главе региона о том, что в настоящее время объединенный университет полностью завершил

набор студентов на бюджетные места, продолжается прием документов договорников.

Кроме того, ректор объединенного вуза отметил, что вузу удалось не только сохранить

аспирантуру, но и увеличить контрольные цифры приема для будущих ученых. Более

популярными среди абитуриентов становятся строительные специальности — в этом году

конкурс на них был значительно выше, чем в прошлом. Наиболее востребованными

специальностями технического вуза в этом году стали приборостроение, информатика,

машиностроение, автоматизация, архитектура, строительство уникальных зданий и

сооружений и пожарная безопасность.

С нового учебного года общее число студентов-очников ВолГТУ составит более девяти тысяч

человек. В текущем году на бюджетные места в опорный университет смогло поступить

около 1200 абитуриентов. Все программы обучения, которые будут реализовываться

опорным университетом, отвечают потребностям региона по подготовке работников

инженерных и технических специальностей.

Одной из основных целей опорного технического университета является создание

образовательного и инжинирингового центра в наиболее перспективных отраслях, а также

формирование ресурсного центра поддержки инноваций.

Отметим, система высшего образования Волгоградской области сегодня представлена 14

образовательными организациями высшего образования и 27 филиалами вузов. В настоящее

время в вузах и филиалах по всем формам обучения и уровням образования обучается 79 317

студентов.

Пресс-служба администрации 

Волгоградской области.
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В День знаний

И вот они уже студенты!

Собрания первокурсников ВолгГТУ

В День знаний у первокурсников ВолгГТУ прошли торжественные собрания.

Первыми студенческие билеты и зачетки получили ребята с факультета технологии

конструкционных материалов. Поздравить их с началом нового этапа уже взрослой жизни

пришли проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник, декан ФТКМ Сергей

Викторович Кузьмин, его заместители, заведующие кафедрами, преподаватели, а также их

старшие товарищи  – студенческий актив факультета.

Игорь Леонидович Гоник подчеркнул, что нынешние первокурсники войдут в историю как

первый набор первого регионального опорного вуза. Он также выразил надежду, что вуз

станет для ребят не просто местом учебы, а вторым домом, где учатся их друзья, где всегда

можно обратиться за помощью к старшим наставникам. А Сергей Викторович Кузьмин

пожелал ребятам через 4 года встретиться в этом же зале в таком же составе уже на

вручении дипломов. После напутственных слов и важной организационной информации

первокурсникам были вручены главные студенческие документы.

Будущих химиков напутствовал первый проректор ВолгГТУ Александр Валентинович

Навроцкий. От имени ректората он поздравил ребят с началом интересного и важного

периода в жизни, а затем рассказал о востребованности инженерных специальностей. Декан

ХТФ Евгений Вениаминович Шишкин присоединился к поздравлениям и подробно

остановился на том, что ожидает первокурсников в ближайшем будущем.

Много теплых слов в свой адрес услышали сегодня и студенты других дневных факультетов.

Но, пожалуй, все без исключения желали молодым людям и девушкам успешной учебы и

яркой студенческой жизни.

Наталья Москаль.

Фото Ильи Солдатова.
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